

# LA COOPÉRATIVE FÉDÉRALE DE QUÉBEC

FOURNIT LES COMMENTAIRES SUIVANTS SUR LES MARCHÉS

SECTION DES ACHATS.

SEMAINE DU 17 AU 24 FEVRIER 1923

## GRAINS

L'activité par laquelle ce marché se fait remarquer depuis plusieurs semaines, se continue encore d'une manière très prononcée et toutes les apparences portent à croire que les conditions actuelles prévaudront pendant quelque temps encore.

Les prix ont été fermes et les variations n'ont pas été fortes ni dans un sens ni dans l'autre. La plupart des grains se sont maintenus pratiquement au même point que la semaine dernière et les changements n'ont été que de peu de valeur.

Parmi les grains qui se sont le plus fait remarquer, nous mentionnons le blé et le blé d'Inde qui ont été l'objet de beaucoup d'attention de la part des acheteurs.

## FARINES

Pas de changements sur ce marché. Les prix sont les mêmes et l'on continue de croire que nous n'en aurons pas d'ici à quelques jours. Il est très difficile de prévoir ce que nous réserve ce marché, car les variations sont générales aussi brusques et inattendues qu'elles sont fortes.

Mais les courtiers et les meuniers nous laissent plutôt entendre que nous pouvons compter sur un certain temps de stabilité dans les prix.

On demande actuellement pour la farine de première patente \$7.70; pour celle de deuxième patente, \$7.10 et pour la farine forte à boulanger, \$6.90, f.a.b. Montréal, par quantités de chars complets et la farine étant mise en sacs de jute.

## ENGRAIS ALIMENTAIRES

Ce marché peu à peu reprend ses activités normales; les livraisons se font plus régulièrement et les meuniers nous disent que tous les contrats seront remplis malgré les nombreux contretemps qu'ils ont eu à subir depuis la fin de l'automne.

Les prix se maintiennent fermes au niveau élevé où ils sont rendus et l'on ne croit pas qu'ils baissent pour quelque temps encore.

Les prix courants sont encore les suivants: son, \$35.00; gru rouge, \$37.00 et gru blanc, \$45.00 la tonne, f.a.b. Montréal par chars complets.

## GRAINS ET GRAINES DE SEMENCE

Les cultivateurs connaissent maintenant les prix de la plupart des maisons faisant le commerce des grains et graines de semence, la publication de ces listes de prix a été l'occasion d'un renouveau très marqué dans les activités de ce marché.

Les prix comparés à ceux de l'année dernière sont, en général, à l'avantage du cultivateur. Il y a baisse dans beaucoup de cas, dans la plupart, pourrions, nous dire.

Nous tenons à attirer l'attention des acheteurs sur un point très important dans l'achat des grains et graines de semence. On sait que généralement on achète de la nouvelle semence pour se faire du grain de meilleure qualité que ce que l'on avait: Le fait donc d'acheter un grain aussi pur que possible est important et les cultivateurs doivent se montrer exigeants sous le rapport: 1° de la germination, 2° de la pureté (pas de mauvaises herbes et pas de graines étrangères); 3° du poids par minots.

On sait que les grains sont répartis par classes. No 1, No 2. Nous prions les intéressés de ne pas oublier qu'il peut y avoir des No 1 qui ne valent guère plus que des No 2. Un truc qui a été pratiqué est celui de fournir des grains No 1 qui avaient tout juste le nombre de graines de mauvaises herbes ou de grains étrangers pour ne pas être classés No 2. Il est bon de se défier de cela et autant que possible de se procurer des certificats qui nous donnent la valeur de ces grains et graines aux trois points de vue que nous avons mentionnés plus haut.

VAPORISATEUR "FRIEND"  
Demandez notre nouveau catalogue  
"FRIEND" MFG. Co.  
Niagara Falls Ont.  
Rep. pour Québec  
ARTHUR GADBOIS  
Rougemont, - Que.

## TOLE

Il semble, si nous en jugeons par le nombre des demandes de renseignements envoyées, que nous devrions avoir une saison très active sur ce marché. Les cultivateurs se montrent très anxieux d'être mis au courant des prix et des conditions de la tole. Plus que par les années passées, ils se renseignent et se tiennent au fait des prix des différentes maisons s'occupant de ce commerce. Nous ne pouvons que les féliciter d'agir ainsi, car ils se protègent contre les achats faits à la hâte, achats qui pour la plupart ne peuvent être faits dans des conditions avantageuses pour eux.

Nous n'avons pas de changements à noter dans les prix du moins pour le moment; et les ventes ne sont pas encore très nombreuses quoique certaines commandes aient déjà été placées de part et d'autre.

## CHARBON

Nous enregistrons encore une assez grande activité sur ce marché bien que la saison soit passablement avancée. Mais, en somme, le gros des affaires est fait en ce qui concerne les achats de ceux qui doivent se garantir contre les rigueurs de l'hiver. Il ne reste maintenant que ceux qui sont acheteurs réguliers sur ce marché.

Il n'y a pas de nouveau dans les prix et les apparences nous portent à croire que les conditions actuelles se maintiendront encore pendant quelque temps.

## ENGRAIS CHIMIQUES

Ce marché se fait toujours remarquer par l'activité dont il est l'objet depuis quelques semaines. Au lieu de diminuer, elle ne fait qu'augmenter et les activités des vendeurs fait de même. Les ventes se font nombreuses et les pronostiques que nous avons pu recueillir dans les différents milieux nous portent à croire que cette année se fera remarquer parmi les autres pour le volume des affaires qui seront transigées sur le marché des engrais chimiques. Quoique nous nous exposions à être traité de radoteurs nous croyons devoir continuer d'attirer l'attention des cultivateurs sur les précautions qu'ils ont à prendre pour ne pas s'exposer à faire des achats imprudents. Un homme averti en vaut deux.

## Sections des consignations

(Suite de la page 169)

## MOUTONS ET AGNEAUX

Les sujets offerts en vente étaient plutôt rares et les bons agneaux se payaient \$12.00 et les communs \$11.00 et \$11.50. Les moutons obtenaient des prix qui variaient entre \$5.00 et \$6.50.

## PORCS

Les arrivages de porcs étaient sensiblement plus faibles qu'au cours des semaines dernières et les prix se sont raffermis. Les bouchers locaux payaient de \$9.60 à \$9.75 pour les bons sujets et ne tenaient pas compte de la classification. Les maisons de salaison prirent la balance à \$9.50 pour les lourds et payaient une prime de \$1.00 par tête pour les porcs de choix pendant qu'ils enlevaient 50 sous sur les porcs d'étal.

La plupart des ventes se sont faites à \$9.75.

Les truies obtenaient de \$7.75 à \$8.00.

## PORCS ABATTUS

Nous enregistrons une augmentation dans les prix des porcs abattus au cours de la semaine qui vient de se terminer. Les conditions se sont sensiblement améliorées sur ce marché depuis deux semaines, alors que nous annoncions une baisse dans les prix payés.

La chose est attribuable au fait que les porcs sont plutôt rares sur ce marché, mais aussi à ce que la qualité est quelque peu meilleure que ce à quoi on était habitué depuis quelque temps.

On croit généralement que pour peu que les cultivateurs se montrent particuliers sous le rapport de la préparation et de l'expédition de leurs animaux que les prix ont d'excellentes chances de se maintenir au niveau où ils sont parvenus.

Nous achetons la Crème et les Oeufs à l'année

NOUS PAYONS DE HAUTS PRIX

ECRIVEZ-NOUS

**J. J. Joubert**  
LIMITEE

4141 rue St-André

MONTREAL

## VOLAILLES ABATTUES

Ce marché n'offre rien de particulier. Les conditions que nous faisons remarquer la semaine dernière sont les mêmes et continuent même à s'accroître. La demande est moins forte et quoique les prix se maintiennent au point depuis déjà assez longtemps, cela tient du fait que les arrivages ne sont pas forts et que les quantités reçues suffisent à satisfaire à la demande que nous enregistrons.

Les cultivateurs, croyons-nous, ont tout avantage à profiter du marché des volailles vivantes plutôt que de s'exposer à recevoir les prix que l'on consentirait à payer s'il advenait que les arrivages fussent trop nombreux.

## VOLAILLES VIVANTES

Ce marché s'améliore sensiblement et déjà l'on constate une augmentation assez forte dans les prix. Nous sommes à la veille de fêtes juives et l'on sait que ces gens, dans ces circonstances, font grande dépense de volailles vivantes, ce qui sur le marché de Montréal entraîne presque toujours une augmentation dans les prix.

Nous encourageons fortement les cultivateurs qui auraient des poules ou des poulets à envoyer sur le marché de le faire aussitôt que possible afin de bénéficier des prix avantageux qui seront payés pendant quelque temps.

Il y aura une fête juive dès la seconde semaine de mars, alors les expéditeurs de volailles feraient bien de ne pas oublier la chose. Qu'ils expédient immédiatement, on sait que ceux qui réussissent à faire parvenir leurs sujets sur le marché quelques jours avant ces fêtes sont ceux qui obtiennent les meilleurs prix. Qu'on se le dise....

## VEAUX ABATTUS

Ce marché, au contraire des autres, semble plutôt faiblir. La chose s'explique par le fait que la qualité des veaux de lait a été sensiblement en bas de la moyenne et que la plupart de ceux que l'on envoie sur nos marchés peuvent être rangés parmi la catégorie des veaux élevés à toute autre chose que du lait.

Si l'on veut monter ce marché, il faudra donc voir à augmenter la qualité des sujets que l'on y envoie. Nous croyons que les prix, pour quelque temps, se maintiendront pour le moins au niveau actuel; il est plus probable que nous devions subir une hausse plutôt qu'une baisse à moins que des changements ne se fassent jour d'ici à quelque temps. Nous conseillons donc à ceux qui auraient des veaux de lait de ne pas négliger des avantages que présente actuellement ce marché.

## LE RADIO

Les amateurs de radio ont entendu pour la première fois, la semaine dernière, une communication téléphonique par radio dans les deux sens entre les Etats-Unis et l'Angleterre.

Ils ont aussi entendu la reproduction aux Etats-Unis d'un record de phonographe après que la musique eut parcouru un voyage circulaire de 4,000 milles de l'autre côté de l'Atlantique.

Les premières salutations ne furent pas

très nettes. "Si nous vous envoyions un record de phonographe", suggéra l'annonceur britannique. Durant la transmission de la musique, les conditions s'améliorèrent, et le Dr Edwards, du Département de la Marine et des Pêcheries du Canada, qui est actuellement en voyage en Angleterre, adressa un message de félicitations à l'adresse de M. E. P. Edwards, de l'usine de la General Electric, à Ottawa,

## Que nous réserve demain?

M. Marconi prédit de sensationnels développements dans le domaine du sans-fil d'ici à deux ou trois ans, entre autres la transmission des fac-similés. Il croit qu'on parviendra à transmettre par sans-fil le fac-similé de pages entières de journaux ou d'écriture. Cela nous rend songeur!

## IL VOUS FAUT CECI!



L'EVAPORISATEUR PARFAIT POUR ENRABLERE

D'opération facile, fabriqué de matériaux de première classe. Prix si modéré que tout le monde peut en acheter.

Le bas prix de notre chaudron en acier soudé vous intéressera. Ecrivez-nous.

THE STEEL TROUGH AND MACHINE CO., LTD.

145 rue Jarvis, Tweed, Ont.



## Fourrures Brutes

Envoyez vos fourrures brutes à une maison responsable. Vous pouvez envoyer maintenant: LE RENARD, LOUP-CERVIER, VISON, CHAT SAUVAGE, PECAN, MARTE, LOUP.

Le 15 décembre,

Le CASTOR et la LOUTRE

Nous payons toujours le plus haut prix du marché. Ecrivez pour notre liste de prix et nos cartes d'expédition. Nous vendons nos pièges au prix de la manufacture.

**Chas Desjardins & Cie.,**  
Limitée

1170, rue St-Denis, Montréal, Qué.